

Lo más destacado de la semana

Núm. 60 / 27 de mayo de 2024

T-MEC /



México, Estados Unidos (EE.UU.) y Canadá [celebraron](#) la cuarta reunión de la Comisión de Libre Comercio del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Durante la reunión, la representante comercial de EE.UU., Katherine Tai, la secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro y la ministra canadiense de Promoción de Exportaciones, Comercio Internacional y Desarrollo Económico, Mary Ng, acordaron, entre otros, fortalecer la cooperación de los tres países en cuestiones relacionadas con prácticas de no mercado y se comprometieron a adoptar nuevos procedimientos para tratar emergencias que impacten el comercio intraregional.

Las ministras también revisaron los esfuerzos en curso de los comités y grupos de trabajo del Tratado en una serie de temas, como biotecnología agrícola, textiles y prendas de vestir, obstáculos técnicos al comercio, empresas propiedad del estado, entre otros, y proporcionaron orientación con respecto al trabajo futuro de los comités para avanzar en la implementación del T-MEC.

Con respecto al trabajo de respuesta a emergencias que pudiesen interrumpir los flujos comerciales de la región, las ministras firmaron una [adenda](#) a la Decisión Núm. 5 de la Comisión de Libre Comercio emitida el año pasado que establecía un Subcomité de Respuesta a Emergencias en el marco del Comité de Competitividad de América del Norte. Con lo añadido, cualquiera de los tres países podrá solicitar una sesión extraordinaria al subcomité cuando considere que una situación de emergencia está afectando o afectará los flujos comerciales de la región.

—
Por otra parte, ex funcionarios de EE.UU. y otros actores del sector automotriz aseguraron en un evento organizado por la Asociación de Comercio Internacional de Washington que las inversiones procedentes de China en la producción de vehículos eléctricos en México y el cómo manejar los envíos de vehículos eléctricos chinos de México a EE.UU. serán temas clave a tratar en la [revisión](#) del T-MEC en 2026. Estos resultados, expusieron los ex funcionarios, tendrán implicaciones de largo alcance en la política comercial de EE.UU. y otros acuerdos comerciales.

Durante el evento, Wendy Cutler, ex representante comercial adjunto de EE.UU., afirmó que los retos que plantean las inversiones chinas en México podrían ir más allá de la reestructuración de acuerdos comerciales existentes. La cuestión, comentó, podría impulsar un cambio en la política pública y el diseño de medidas para restringir las importaciones.

“Empezaremos a pensar no solo en restringir importaciones en función del origen del producto, sino en función de la nacionalidad del proveedor”, comentó Cutler.

OMC /



Miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) [evaluaron](#) uno de los principios fundacionales de la organización comercial al debatir cómo garantizar que la toma de decisiones basada en el consenso se oriente más a los resultados durante una serie de reuniones del Consejo General en un momento en que miembros presionan para lograr avances este verano en materia de subvenciones a la pesca y agricultura.

Los miembros discutieron dos documentos enfocados en el consenso. En uno, un grupo de miembros propuso la idea del “consenso responsable”, entendida como la base para fundamentar las negociaciones con hechos y pruebas, equilibrar el interés nacional con el interés sistémico y adoptar un enfoque ganar-ganar, mientras que el otro documento, propuesto por el Grupo de países de África, el Caribe y el Pacífico (Grupo ACP) rechazó la idea y abogó por mantener el statu quo.

G7 /



Ministros de finanzas de los países miembros del Grupo de los 7 (G7) avanzaron en la negociación de un acuerdo para utilizar las ganancias de activos rusos congelados en beneficio de Ucrania y advirtieron del dumping chino en sus mercados. En la declaración conjunta del encuentro, los ministros afirmaron que se mantendrían unidos en ambos frentes, al consolidarse ambas crisis, la invasión de Rusia en Ucrania y las tensiones comerciales, como las [mayores](#) amenazas para la economía mundial.

Con respecto a China, los ministros de finanzas expresaron su preocupación por el uso generalizado de políticas y prácticas de no mercado en detrimento de los trabajadores, industrias y resiliencia económica de sus mercados, y acordaron controlar los efectos negativos del exceso de capacidad china por medio de la adopción de medidas necesarias que garanticen condiciones de igualdad entre las Partes.